

## *Carta a James P. Cannon [ prioridad a la dialéctica ]*

**León Trotsky**

**9 de enero de 1940**

(Versión al castellano desde “[Priorité à la dialectique]”, en L. Trotsky (P. Broué editor), *Oeuvres*, Tomo 23, Institut Léon Trotsky, París, 1986, página 68. Carta a James P. Cannon, [1885-1973, originario de Kansas, había sido uno de los fundadores del PC en los EEUU y el dirigente, junto con Foster, de una de sus tres fracciones; convencido en el VI congreso por la lectura de textos de Trotsky, junto con Shachtman y Abern había levantado la bandera de la Oposición de Izquierda en los Estados Unidos; Trotsky veía en él al tipo de dirigente obrero revolucionario.)

Querido amigo,

Ayer recibí el texto ruso de mi nuevo artículo escrito en forma de una carta a Burnham<sup>1</sup>. Puede que no todos los camaradas estén contentos con el hecho de que yo dé el lugar predominante en la discusión a la cuestión de la dialéctica. Pero estoy seguro de que ahora esa es la única forma de comenzar la educación teórica del partido, sobre todo de la juventud, y de inyectarle repulsión hacia el empirismo y el eclecticismo (creo que Van podría resultar muy útil en la discusión sobre esa cuestión<sup>2</sup>).

Si a los camaradas de vuestra fracción hay algo en mi artículo que no les convence, hágame usted propuestas concretas de cambios mientras el texto esté siendo traducido. Responderé por correo aéreo y cable si fuese necesario.

Ayer recibí algunos materiales concernientes a la cuestión negra con una copia al carbón, no firmada, de una carta que se me ha dirigido y fechada el 13 de diciembre. También hay una copia de una carta al camarada Johnson<sup>3</sup> y otros materiales. No sé quién me ha enviado ese material ni por qué me ha llegado tan tarde. En cualquier caso, quedo muy agradecido por esa información y estoy completamente de acuerdo con la propuesta en la medida en que puedo juzgar desde aquí.

Edicions Internacionals Sedov

Serie: **Trotsky inédito en internet y en castellano**

Edicions internacionals Sedov



[germinal\\_1917@yahoo.es](mailto:germinal_1917@yahoo.es)

<sup>1</sup> “Carta abierta al camarada Burnham”, en esta misma serie de nuestras EIS.

<sup>2</sup> Ver “Carta a J. van Heijenoort [Luchar por la dialéctica]”, en esta misma serie de nuestras EIS, carta en la que Trotsky le pide ayuda en la discusión.

<sup>3</sup> Johnson era el nuevo pseudónimo de CLR James (nacido en 1901), un joven de familia rica de La Trinidad, que llegó en 1933 a Gran Bretaña como periodista especializado de cricket, se había adherido a la ILP, después, 1935, al Marxist Group. Fue el centro de las querellas internas de la sección británica y, a raíz de la invitación de Cannon, había partido hacia los EEUU donde se había encargado del “trabajo negro”. Trotsky lo había recibido en abril de 1939. [Ver en esta misma serie de nuestras EIS: “[Primera] [Discusión sobre la historia] Con O. Schüssler y C.L.R. James” y “[Segunda] Discusión sobre la situación de la IV Internacional” como uno de los resultados de su visita a Trotsky; además con enriquecedoras notas sobre James (Johnson... allí Georges)].